
令和４年度 公約推進のためのまちづくり懇談会

アンケート集計結果（全体）

※以下の、統計資料の数値は四捨五入しているため、表中の数値の計算が合わないことがあります。



人数 割合

１．１０歳代 0 0.0%

２．２０歳代 1 0.4%

３．３０歳代 17 6.5%

４．４０歳代 30 11.4%

５．５０歳代 94 35.7%

６．６０歳代 35 13.3%

７．７０歳代以上 83 31.6%

無回答 3 1.1%

合 計 263 100.0%

■年齢

■性別

人数 割合

１．男 212 80.6%

２．女 39 14.8%

３．その他 0 0.0%

４．回答しない 0 0.0%

無回答 12 4.6%

合 計 263 100.0%
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■お住まい

人数 割合

１．桐生地区 129 49.0%

２．新里地区 72 27.4%

３．黒保根地区 46 17.5%

４．その他 6 2.3%

無回答 10 3.8%

合計 263 100.0%

基本項目

0.0% 0.4%

6.5%

11.4%

35.7%
13.3%

31.6%

1.1%

１．１０歳代 ２．２０歳代

３．３０歳代 ４．４０歳代

５．５０歳代 ６．６０歳代

７．７０歳代以上 無回答

80.6%

14.8%

0.0%

0.0% 4.6%

１．男 ２．女 ３．その他 ４．回答しない 無回答

49.0%

27.4%

17.5%

2.3% 3.8%

１．桐生地区 ２．新里地区 ３．黒保根地区

４．その他 無回答



Q2 説明時間は、いかがでしたか？

人数 割合

１．よく理解できた 148 56.3%

２．ある程度理解できた 103 39.2%

３．あまり理解できなかった 1 0.4%

無回答 11 4.2%

合 計 263 100.0%

Q1 説明内容は、理解できましたか？

人数 割合

１．ちょうどよい 215 81.7%

２．長い 18 6.8%

３．短い 19 7.2%

無回答 11 4.2%

合 計 263 100.0%
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設 問

56.3%

39.2%

0.4% 4.2%

１．よく理解できた ２．ある程度理解できた

３．あまり理解できなかった 無回答

81.7%

6.8%

7.2%
4.2%

１．ちょうどよい ２．長い ３．短い 無回答



■年齢 人数 割合

１．平日の昼間 19 7.1%

２．平日の夜間 82 30.7%

３．土・日・祝日の昼間 88 33.0%

４．土・日・祝日の夜間 72 27.0%

無回答 6 2.2%

合 計 267 100.0%

Q3 開催日時は、いつが適当だと思いますか

人数 割合

１．市民文化会館 136 50.0%

２．公民館 18 6.6%

３．市役所・支所 108 39.7%

４．その他 2 0.7%

無回答 8 2.9%

合 計 272 100.0%

Q4 開催場所は、どこが適当だと思いますか？

※複数回答者4名

※複数回答者9名

3

4．その他の理由
十分な駐車場のあるところならばどこでも良いと思います。

7.1%

30.7%

33.0%

27.0%

2.2%

１．平日の昼間 ２．平日の夜間

３．土・日・祝日の昼間 ４．土・日・祝日の夜間

無回答

50.0%

6.6%

39.7%

0.7%
2.9%

１．市民文化会館 ２．公民館

３．市役所・支所 ４．その他

無回答



人数 割合

１．市の取り組みを知りたかった
から

110 39.7%

２．市長の話を聞きたかった
から

101 36.5%

３．地域の実情を市長に知って
ほしかったから

10 3.6%

４．まちづくりに興味があるから 38 13.7%

５．その他 11 4.0%

無回答 7 2.5%

合 計 277 100.0%

Q5 今回、参加されたきっかけは何ですか？（最もあてはまるものを１つ）

人数 割合

１．有効だと思う 234 89.0%

２．有効だと思わない 2 0.8%

３．わからない 16 6.1%

無回答 11 4.2%

合 計 263 100.0%

Q6 この懇談会は、市の情報発信に有効な手段であると思いますか？

※複数回答者12名（2つ回答11名、3つ回答1名）

5．その他の理由
他のイベントが同時に有りましたから

4

39.7%

36.5%

3.6%

13.7%

4.0%
2.5%

１．市の取り組みを知りたかったから

２．市長の話を聞きたかったから

３．地域の実情を市長に知ってほしかったから

４．まちづくりに興味があるから

５．その他

無回答

89.0%

0.8%

6.1%

4.2%

１．有効だと思う ２．有効だと思わない

３．わからない 無回答



Q7 この懇談会は、市民の声を適切に聴き取ることに有効な手段であると思いますか？

Q8 また懇談会が開催される場合、参加したいと思いますか？

人数 割合

１．有効だと思う 194 73.8%

２．有効だと思わない 11 4.2%

３．わからない 39 14.8%

無回答 19 7.2%

合 計 263 100.0%

人数 割合

１．参加したい 219 83.3%

２．参加したくない 1 0.4%

３．わからない 30 11.4%

無回答 13 4.9%

合 計 263 100.0%
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73.8%

4.2%

14.8%

7.2%

１．有効だと思う ２．有効だと思わない

３．わからない 無回答

83.3%

0.4%
11.4%

4.9%

１．参加したい ２．参加したくない

３．わからない 無回答



No 意見内容

1
・とてもわかりやすく良かったです。市長の人柄の良さが本当に感じられ、素晴らしかったです。これからもコロ
ナに気を付けて頑張ってください。

2
・大変多くの項目でしたが、市長のテンポが良く、写真も多かったので、集中して話を聞くことができました。

3
・画面が見づらい。ほとんど見えない。

4
・桐生信用金庫が太田へ移行するのは、今後の桐生の発展のためにもならないと思います。市長、ガンバ
レ。

5
・質問時間をつくる。質問項目をあげておく。

6
・3項目程度に絞って説明してもらいたい。そして、数回に分けて行ったらいかがでしょうか。

7

・桐生が岡公園遊園地について、連休の時、孫を連れて山頂駐車場を利用することになった。そこから遊
園地までは、かなり距離がありました。周りを見渡すと林があり、大変、景色も良いので、駐車場から長い
滑り台を作って、遊園地まで行けるようにし、アスレチック的な遊具を設置し、一緒に遊べるようにしたらいか
がでしょうか。

8
・太田桐生インター～桐生～日光 高速道路がｇｏｏｄ。
・吾妻山へロープウェイ。旧西中～吾妻山

9

・こういう懇談会を継続していくことが大変、意義があると思う。
・桐生は環境、文化が最高に素晴らしい。
・人口減少。企業、銀行が他市に移らないよう、市の魅力をあげてもらいたい。
桐生の発展を望む。

10
・今、やれることを最大限やろうとしているし、やっていると思う。何よりも桐生愛が強い市長なので、これから
も様々なことをやってくれる期待感があります。人口減少対策は、今、やれることを精一杯やるしかないと思
う。

11
・市職員の地域消防団の加入推進をお願いします。現状、各分団定員割れの中での活動では、個人負
担が大きくなっています。
市職員の自治意識向上のため、地域に根付いた行政を行う為に、ぜひ、お願いします。

12

・市長のお話は、とても聞き取りやすく、1時間でも長く感じることなくとても理解しやすいです。子育て世代
として、基本政策１は、とても素晴らしく、今の子どもたちは桐生への愛着や街が好きだと感じます。
一つ要望がありますが、妊娠、出産、産後ケアはとても充実していますが、ぜひ、出生率に目を向けて、生
まれてくる子どもを増加させることも考えていただけたらと思います。

13
・学校跡地利用について有効手段を考えてください。

14
・一般市民が直接市長の話を聞くケースが少ない中、生の市長考え、今後の目指す市政等をお聞きする
ことができ、有意義である。
・今後も機会を考えて、将来展望を話してもらいたい。

■自由意見（原文のまま記載）

6

桐生地区



No 意見内容

15

・市長による桐生のまちづくりのため、貢献いただき感謝を申し上げます。引き続き、オール桐生で発展が
切れ目なく進められることを希望いたします。
・現状は、人口が減少する、地価は下がる、企業が流出する（桐生信用金庫の太田市への転出はショッ
ク）、地域経済がいたむ、どうする桐生。

16

基本政策７、北関東道路へのアクセス道路、広域道の整備は着々と進行していると見受けますが、関連
が如何なものかと思いますが、市内の横断道路等のライン塗装が薄れている所が目立ちます。日頃、運転
している私にとって、横断者がいた時の一時停止の判断に迷うことが多々あります。検討を。
例）桐生商業高校前は横断歩道？ほとんど見えない。

17
・これからも、継続してこのようなことを実施してもらいたいと思います。

18
・今日はありがとうございました。市長公約の9割が完了または実施中であり、残り1割を任期までの半年で、
何か手掛けていただきたいと思います。

19

（１）桐生市は老人が多いと思います。買い物（生活食料品）に困っています。若者だけでなく、老人
の意見も参考にしてください。

（２）観光に力を入れているのに…。
①交通標識の白線が消えている。交通安全週間等の以前の問題です。例えば、ＪＲ桐生駅南口の
歩道やアンダーパスの出口、東洋ポリーズの前等消えています。おまわりさんが、一時停止の取締まり
をしていますが、気にしていません。

②落書きを取り締ってください。前橋市、高崎市は、20年くらい前でしたが、すごくキレイにしました。
（※旧ＮＴＴの北側等・・・。）

③赤城山黒桧１８２８ｍの東側は桐生市です（西側は前橋市）。花見が原キャンプ場等、以前
は、水沼からボーイスカウトの送迎をしていました。桐生市になってからなくなったようです。

（３）厚生病院の活性化
高崎市、前橋市、太田市、伊勢崎市、足利市に大きく遅れている。

20

様々な取組みの様子がわかりました。桐生の良さを多くの市民に抱いてもらい皆で桐生の良さを発信して
いくことが大切だと思います。
桐生の良さを発信というより、どちらかというと、桐生の課題やマイナス面を発信する人が多いように感じるこ
とが残念です。その点を払拭する意味でも安心して生活できるまちづくりが大事ではないかと思います。
新たな魅力を感じられる、若者にも愛される町でありたいと思います。
個人的には、私は、桐生が大好きです。

21
もう少し若い人が参加できたら良いと思った。会場に来られなくてもWeb申し込みとかLive配信がみられる
とか。そこで、コメントできるとしたら、若い人たちの声や群大生とかの声をきけるのではないかと思う。

22
市政運営にご尽力いただき感謝を申し上げます。
新桐生駅構内に売店が無く、不満であるといった声は、過去から聞き及んでおります。東武鉄道と協議し
ていただき、桐生市直轄の売店を設置したらどうでしょうか！！

23
人口減少問題に対しての移住・定住策の取組みをよろしくお願いいたします。

24
初めて出席しました。ありがとうございました。

■自由意見（原文のまま記載）

7

桐生地区



No 意見内容

1
市長の考え方、市の施策を直接聞くことができる大変良い機会であったと思います。今後も、毎年でなくて
も、任期中の中間など、２年に１度でも、継続して実施してほしいと思います。

2 新里地区の振興策がない。

3

市長の活躍がよく伝わってきました。
新里地区にも多々、問題があると思いますが、それについての内容がうすかった。新里支所の職員も昔の
村時代のフレンドリーさが欠けていて、さみしさがある。

4 デマンドタクシーの強化

5

桐生市、みどり市との連帯性を持っていく話し合いが必要でしょう。
2045年まで、あと23年ですが、現在、市の人口11万人が6万8千人に減ってしまう。現実の中で、次代
の若者の生活の為に、負の資産を両市がお互いに少なくするため。

6
この内容を桐生市ホームページで視聴できるようにしたほうがいいと思う。
多くの人に理解してほしいと思う。

7

せっかく、合併した新里地区を活かしてほしい。新里地域に施策の導入を！
人口増対策（何もしていないのでは？）働く場の創設を！住みよい環境を。
昆虫の森を活かした施策を。

8 もっと多くの人に参加してもらいたい。

9 子育て支援をもう少し頑張ってほしいです。

10
資源高などにより、色々と大変だと思うので、エネルギー生産を中心としたインフラ整備が必要だと感じまし
た。

11
桐生市の発展のために、桐生市内道路から梅田地区を通過し、栃木日光方面に短距離で行くことがで
きるよう、新設してほしい。

12
自分の知らない様々な取組みがわかった。農業政策にもう少し力を入れて頂きたい。様々な取組みがある
のは分かったが、ＰＲ不足もあるのではないかと感じた。

13
女性の参加が少ないように感じました。夕食時にかからない時間設定を考えていただけるとありがたいです。
女性に関わる内容多く、大変、充実していましたので皆様に知っていただくよう、よろしくお願いいたします。

14 プレミアム商品券も良く知っているベイシアとかが使えなかったので、あまり買わなかったです。

15
広報とかで市民に有益・ありがたい情報が載っているのにかかわらず、読んでいない市民は多くいます。
SNS等で「映え」じゃなく情報等も定期的に発信していただけると、若い子育て世代も市政と近くなると思
います。

16

人口減少の一途を辿っている桐生市。魅力ある街づくり、農業を根幹産業に位置付けて、多様性の今の
時代に、商工、農業等の人達が、共生できる街、庶民が支えていることに重きを置き、老若男女が笑顔
で助け合い、思いやりのある生活ができるようになれば良いと思います。世界に向けて、桐生は良いところ、
住みやすい街とアピールできるように。一人ひとりが、頑張れるように。
余談ですが、人口減少に伴い議員の数も少なくできれば良いと思います。
市民が、自由に意見が言える、そのような街になれば良いと思います。
48項目を、もっと、お聞きしたかったです。

■自由意見（原文のまま記載）

8

新里地区



No 意見内容

1 ・移住促進や雇用など連系した取組をお願いしたい。

2

・黒保根学園の特色、特に英語に関してふれあうのみでなく、もう一段上の 成果（英検やＴＯＥＩＣなど
の必須）を期待する。
・農振地域もあるが耕作放棄地が進み、担い手確保が難しい。持続も難しく、今後の見通しはまったく立たな
い。何とか、人が住めるくらいには農地も含め管理していける仕組みづくりを希望する。

3

【提案】
１）水沼温泉及び「わ鐡」利用について、桐生市で配布している入浴券（2枚）の内1枚を桐生駅から水沼

駅の乗車券にして、お年寄りの人達に利用してもらう。
２）工業団地造成ではなく、現在ある学校跡地や空き地を利用して、東京辺りの零細企業を、工場、従業

員共に誘致する。
３）インバウンドの誘致。浅草から1500円くらいで来られるので、日帰り客をターゲットに。

4

・黒保根共同調理場の跡地利用について
前地域おこし協力隊の岩崎さんが利用するということですが、新中央調理場の建設にあたり合併特例債の
関係で何年か先には取り壊すとの話を伺っています。もし、取り壊さなくてもいいという選択ができるのであれ
ば検討をお願いします。不可能であれば、荒木市長から、しっかりとした説明をお願いしたい。

・黒保根学園について
学園の良さはいっぱいあります。もっと良さをＰＲすべき！！

5

・防災の観点から、感震ブレーカー取り付けへの補助金を新設するべき。 今、群馬県では、館林のみです。
・桐生市子連への補助金について、もう少し、手厚くした方が、今、子どもが少なくなっており、子どもは宝との認
識で取組むべき。

・八木節は、郷土芸能。大人も子供も参加できるような施策を求める。

6 ・桐生市のために、色々な施策を実行していただき、ありがとうございます。

7 ・水沼の公園の池を子供が使用できるように整備してほしい。

8 ・公約の説明も必要であるが、市長との懇談の時間があって良かった。

9 ・市の取組みが良くわかりました。桐ペイ ぜひ、利用したいです。

■自由意見（個人情報を除き原文のまま記載）
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黒保根地区


